
香港文匯報訊（記者 唐文）大熊貓寶寶「家
姐」「細佬」亮相首日，即出現排隊盛況。多名
立法會議員及區議員昨日接受香港文匯報訪問時
均認為，這不僅得益於特區政府和海洋公園的宣
傳成功，更來自大熊貓與生俱來、讓人無法抵擋
的魅力。牠們既是中國國寶，是中華文化的象
徵，亦是受國際認可的親善使節，呼籲香港各行
各業群策群力、集思廣益，善用本港六隻大熊貓
明星的影響力，促進「熊貓經濟」發展。
民建聯立法會議員陳勇表示，非常開心見證
「家姐」「細佬」亮相首日的受歡迎盛況，海洋
公園已為此準備多項相關文創、美食類產品，相

信帶動了相關營收。他強調，海洋公園雖是熊貓
的展覽機構，卻絕非熊貓經濟的唯一受益人，
「場館參觀始終有限額，假設每天入場一萬人也
並非很多，六隻大熊貓明星並沒有專利，是屬於
全港700多萬人，每位商家、每個市民都有機會
設計出與熊貓相關的獨一無二產品。」
他建議利用互聯網將大熊貓影響力擴至全球，

「大熊貓在國際上也有很多粉絲，例如可以定期舉
辦大熊貓網絡直播，吸引國際旅客來港『朝聖』，
也可設大熊貓助養機制，讓高端的VIP粉絲與大熊
貓進行更多互動等。」他並建議，將六隻熊貓的不
同性格特點充分擬人化以吸引眼球，還可與其他地

區的大熊貓明星聯動，打造「熊貓家族」網絡。

文化及影視業界可打造本地大熊貓IP
立法會議員黃錦輝表示，文化及影視業界可考

慮打造本地獨有的大熊貓IP，推出一個或多個代
表香港的大熊貓卡通或影視形象，並可考慮將大
熊貓與既有的香港特色IP結合，如麥兜甚至和
李小龍結合，「業界會不會考慮拍一部講香港大
熊貓的電影，如果市場成功，可能有不少電影觀
眾都會有心，想親自來香港看大熊貓。」
他亦提到，昨日排隊入場旅客雖然眾多，但未

引發混亂，所有觀眾遵守秩序排隊，「大家沒有
因為排隊半個小時，只能入場5分鐘而怨聲載
道，都是很理解這件事。這種秩序某種意義上也

是香港城市魅力之一。」
南區區議員黃雨程表示，兩隻大熊貓寶寶引發

熱潮是在預期之內，「整個南區以至香港全城都
在積極推動熊貓經濟，尤其是海洋公園，確實吸
引大量遊客入場消費。遊客不僅願意購買周邊產
品，也會順路觀光南區其他景點，如香港仔海
濱、南朗山等，帶旺附近的零售、飲食。」
她指亮相首日已見到大量街坊和旅客上網分享
與兩隻大熊貓寶寶打卡的開心經驗，「這樣的效
應不僅限於網絡，還可以鼓勵更多市民走出家
門，親自去體驗。」
她認為長遠來說，獲得居民的支持對發展地區
旅遊至關重要，相信將大熊貓文化和地區旅遊結
合，可以為南區帶來更好的發展前景。

議員倡辦網絡直播吸國際客來港
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香港文匯報記者昨早9時到
海洋公園直擊遊人探望大

熊貓寶寶情況，距10時開門仍有
一個小時，門外已排起長長人龍，
不少人抱着大熊貓公仔或頭戴大熊貓
造型頭箍等候。10時開門時間一到，大批
遊人即衝向熊貓館排隊等候入場。4分鐘後，
龍尾已排至威威天地。園方組織歡迎樂隊奏樂跳
舞，歡迎探望龍鳳胎的觀眾，樂隊中兩個職員背着充氣的
大熊貓公仔向觀眾打招呼。

人流高峰期 探訪縮短至一兩分鐘
海洋公園表示，整個場館參觀流程約為5分鐘，安排觀眾流水式排隊

入場觀看，人流高峰期時探訪時間更縮短至只有一兩分鐘。早上約10時
30分，因輪候人數太多，園方實施人流管制，要觀眾領取分時段的門券
分批入場參觀。臨近早上11時，海洋公園已在派送12時的時段觀看門
券。而輪候入場館的龍尾設有指示牌，表示需要輪候約45分鐘。
昨早到場探望大熊貓寶寶的市民黃小姐表示，她在成都看到熊貓明星

「花花」後，便愛上了大熊貓，家裏放了一堆大熊貓公仔等周邊產品，
由大熊貓龍鳳胎出生那刻起，便等候探望時刻。她昨日捧着龍鳳胎中
「家姐」外形設計的公仔到場，坦言更喜歡「家姐」。

考慮花費1500元買貴賓團門票
她表示，在場館內看到飼養員將兩姐弟抱出來時，感覺可愛到「心在
融化」，與想像中一樣可愛，場內的觀眾亦很開心，不斷在攝錄。對於
入場只能觀看數分鐘，她認為可以理解，表示之前在成都熊貓基地入場
亦只有3分鐘參觀時間，但為此排隊兩三小時。
她並表示，會考慮花費1,500元購買貴賓團門票進場，但認為名額只

有40個，期望園方可以提供更多名額給公眾。
對於特區政府聯同海洋公園正推出大熊貓龍鳳胎寶寶命名比

賽，將於上半年
公布結果。黃小
姐希望兩姐弟保留
「家姐」和「細佬」

的名字，因較貼切港人
習慣，「香港人都是這樣

稱 呼 ， 用 粵 語 稱 呼 兩 姐
弟。」她並表示，市面看到很多

大熊貓造型餐飲等產品，認為對發展熊
貓經濟有幫助，建議園方可推出大熊貓綜藝節目，

吸引更多人入場探望大熊貓。

6歲童：熊貓毛茸茸好可愛
昨日不少市民帶同子女到場探望熊貓龍鳳胎，6歲的Ocean身穿大熊

貓圖案的上衣，背包帶上亦夾着大熊貓造型的公仔。他表示，見到大熊
貓好開心，覺得牠們毛茸茸十分可愛，並指有看到牠們吃竹子的畫面，
期待再到海洋公園探望大熊貓寶寶。
大熊貓寶寶亦吸引大批旅客到場來港，其中大熊貓發燒友邱先生專程

從成都到香港探望龍鳳胎，表示今次是香港本地出生大熊貓龍鳳胎首次
見公眾，故特意到場，並形容龍鳳胎可愛到令人「萌化了心」。
他表示，在場館內看到大熊貓寶寶坐着啃葉子、啃腳腳，「特別是腳
腳，把腳腳塞進嘴巴，特別好看和特別可愛。」他直言，夏季若有機
會，會再來港再探望一對龍鳳胎。
譚小朋友昨日與家長從深圳趕到香港看大熊貓寶寶，表示看到熊貓盪

鞦韆，感覺十分可愛，探望完大熊貓後亦在紀念品商店購買了數款相關
紀念品，包括有兩隻大熊貓造型的頭箍。
在深圳讀書的印尼旅客Leonardo，昨日則與數名朋友提前來港，表示
今次是他第二次到香港看大熊貓，形容非常興奮與激動，並認為一次只
探望數分鐘的時間不夠，昨日會逗留到海洋公園關門，爭取多排幾次隊
看大熊貓。

萌
議員倡港產龍鳳胎熊貓聯動 打造「熊貓家族」網絡
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在香港出生的一對熊貓龍鳳胎寶寶

「家姐」「細佬」昨日首次與公眾見面，大批期待已

久的市民及旅客早上提前兩三個小時便到達海洋公園門外等候

入場探望。海洋公園開門約半小時後，因為等候入場館的輪候人數太

多而實施人流管制，參觀者要領取不同時間段的門券才能入場，輪候時

間約需一個小時。有本地熊貓發燒友提前兩個小時到達海洋公園，形容龍

鳳胎與想像中一樣活潑可愛；有內地熊貓發燒友更從成都來港探望大熊貓寶

寶，表示有機會將再到香港探望。多位立法會議員及區議員均認為，可透

過文創產品、網站直播、大熊貓電影、紀錄片等多種形式促「熊貓經

濟」發展，並與其他大熊貓明星如「花花」、「福寶」等聯動，

打造「熊貓家族」網絡。 ●文：香港文匯報記者 張弦

圖：香港文匯報記者 黃艾力

海園最快下半年研延長見面時間

大熊貓龍鳳

胎 寶 寶 吸 引

大 批 遊 人 進 入 展 館 探 望

外，亦帶動海洋公園的禮

品店生意火爆，不少遊人

到禮品店選購大熊貓寶寶的

周邊產品，「打晒蛇餅」。

早前龍鳳胎「家姐」的鹹蛋

超人睡姿吸引不少人大讚可

愛，禮品店藉此出售同款造

型的「家姐」毛公仔，吸引

不少遊人選購。

禮品店推出各款大熊貓主題商品，除龍鳳胎

「家姐」「細佬」外，亦有其他大熊貓公仔，

包括兩隻寶寶的母親「盈盈」和父親「樂

樂」，以及早前落戶香港的「安安」和「可

可」，此外鑰匙扣、抱枕、書包、公仔、文

具、帽子、積木、衛衣、靠墊、食品等

商品應有盡有，不僅種類豐富，設計亦

十分精美，吸引大熊貓愛好者在店內流

連和選購。 ●香港文匯報記者 文森
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●市民在熊貓布景板前打卡。

●少女展示熊貓手機裝飾品。

香港文匯報記者黃艾力 攝

●Ocean小朋友

●黃小姐手提
「家姐」鹹蛋
超人睡姿毛公
仔。

●海洋公園組織歡迎樂隊奏樂跳
舞，歡迎探望龍鳳胎的觀眾。
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▲市民近距離拍攝「家姐」(上)
「細佬」(下)。

香港文匯報訊（記者 文森）大熊貓寶寶與公
眾見面時間由早上10時至下午3時，海洋公園
主席龐建貽指出，隨着該對龍鳳胎長大，今年
下半年或明年考慮延長見面時間。自大熊貓相
繼亮相後，勢頭一直很好，相信園方在六隻大
熊貓效應下有助增加收入，並計劃4月及5月增
加一些付費活動，包括讓市民付費做保育員為
大熊貓製作窩窩頭食物。另外，長遠會搬走山
下園區部分設施，增建多個大熊貓展館，包括
博物館。
龐建貽昨日在電視節目上表示，隨着龍鳳胎

其後可走到媽媽「盈盈」的展區，屆時或調高
探望龍鳳胎半小時收費團每團40人的上限，並
相信今年下半年或明年可逐步延長現時的開放
時間。至於未來推出的收費項目，則只限於製
作大熊貓糧食，餵飼就未必可以。
他解釋近年四川也沒有可以親身接觸大熊貓

的活動，可能較近距離的接觸是該參觀者進入
大熊貓居住的園區內幫忙放置竹子。
對於至今未交代有系統的宣傳策略加快推動

大熊貓經濟，他則表示分階段公布有好處，可
以保持一定熱度，但透露正在拍攝紀錄片，亦

可能製作大熊貓動畫。硬件方面，他表示會為
大熊貓龍鳳胎各建展館，在牠們兩三歲時使
用，亦會興建大熊貓博物館。
他說，香港自1999年開始已有大熊貓，所以
在過去25年來也有很多珍貴的片段，有不同的
紀念物品、紀錄片等及相片讓大家觀看。

集中山下園區建館 方便一口氣逛完
他並表示，將集中在山下園區建立數個館，

方便入場觀眾一口氣逛完。山下園區有部分設
施比較陳舊，可能也是時候要搬走，暫時太大
的設施未必可行，當然海洋奇觀等就不會改
變，但另外有一些小童設施等可能需要搬往其
他地方。

龐建貽指出，多了四隻大熊貓後，飼養成本
暫時未有急劇增加，但將來未必積極引入其他
動物，僅盡量維持現有種類。至於要否特區政
府延長明年到期的保育資助，他則表示會積極
開源，雙管齊下，而考慮到香港經濟環境，暫
時無意增加票價。


